

# Novena a la Inmaculada Concepción

---

*«María dijo: 'He aquí la esclava del Señor. Hágase en mí según tu palabra'. Entonces el ángel se alejó de ella». Lucas 1: 38*

---



THE  
PONTIFICAL  
MISSION  
SOCIETIES

# Nuestra Señora pregunta para entender a Dios

## **Evangelio de Lucas 1:34-35**

“Entonces María dijo al ángel: ‘¿Cómo será esto, puesto que no conozco hombre?’ Y respondiendo el ángel, le dijo: ‘El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y el poder del Altísimo te cubrirá con su sombra. Por eso, el niño que nacerá será llamado santo, el Hijo de Dios’.”

## **Una reflexión del Papa Francisco**

«María como buena madre nos enseña a ser, como ella, capaces de tomar decisiones definitivas... en la plena libertad con la que dijo “sí” al plan que Dios tenía para su vida.... No tengamos miedo de los compromisos de vida, ¡compromisos que ocupan y conciernen toda nuestra vida! Así nuestra vida será fecunda. Y esto es la libertad: tener el valor de tomar estas decisiones con generosidad».

## **Una reflexión personal**

Reflexiona sobre cómo la apertura de Nuestra Señora a la voluntad de Dios puede inspirarte para abrazar los desafíos a los que se enfrentan las Misiones del Papa en 1.150 territorios, incluyendo lugares donde la Iglesia es joven o pobre, y donde el cristianismo es perseguido. Considera los sacrificios realizados por los misioneros y reza por su fortaleza. Reflexiona sobre cómo puedes apoyar estas misiones, tanto espiritual como materialmente.

# Y ella respondió: Hágase conmigo como deseas

## **Evangelio de Lucas 1: 38**

«Dijo María: He aquí la esclava del Señor. Hágase en mí según tu palabra». Entonces el ángel se alejó de ella».

## **Una reflexión del Papa Francisco**

«Hoy es el día propicio para dar gracias al Señor y preguntarnos: ¿soy un hombre o una mujer de “sí” o un hombre o una mujer de “no”? ¿O soy un hombre o una mujer que mira hacia otro lado, para no responder?». Que el Señor nos conceda la gracia de tomar este camino de hombres y mujeres que supieron decir 'sí'».

## **Una reflexión personal**

En momentos de silencio y meditación, piensa en la resistencia y la fe de los misioneros y cristianos perseguidos en todo el mundo. Reflexiona sobre cómo, al igual que María, puedes ser una fuente de esperanza y apoyo para ellos. Piensa en las acciones que puedes emprender para ayudar a estas valientes personas que trabajan en entornos difíciles. Y Jesús, que es Dios y Hombre, es concebido en su seno.

# Y Jesús, que es Dios y Hombre, es concebido en su seno

## **Evangelio de Mateo 1:20-21**

«José, hijo de David, no temas recibir en tu casa a María, tu mujer. Porque este niño ha sido concebido en ella por el Espíritu Santo. Dará a luz un hijo y le pondrás por nombre Jesús, porque él salvará a su pueblo de sus pecados».

## **Una reflexión del Papa Francisco**

«(La Virgen) nos dice que hagamos lo que ella hizo: no malgastar el don que habéis recibido, sino custodiarlo en vuestro corazón para que pueda crecer y dar fruto, con la ayuda del Espíritu Santo. De este modo, cada uno de vosotros, con todas sus limitaciones y defectos, puede ser testigo de Cristo allí donde vive: en su casa, en sus parroquias, en sus asociaciones y grupos, y en sus lugares de estudio, de trabajo, de servicio, de diversión... allí donde la providencia de Dios os lleve».

## **Una reflexión personal**

Reflexiona sobre el papel de María como educadora y guía. Piensa en cómo puedes alimentar la esperanza y ofrecer apoyo en tu comunidad y a la gente de Nicaragua. Reflexiona sobre cómo los pequeños actos de bondad y apoyo pueden levantar el ánimo de quienes trabajan incansablemente como misioneros en condiciones difíciles.

# María envuelve a Jesús en pañales cuando nace en Belén

## **Evangelio de Lucas 2: 1-7**

«También José subió de Galilea, de la ciudad de Nazaret a Judea, a la ciudad de David que se llama Belén, por ser de la casa y familia de David, para empadronarse con María, su prometida, que estaba encinta. Mientras estaban allí, le llegó el momento de tener a su hijo, y dio a luz a su primogénito. Lo envolvió en pañales y lo acostó en un pesebre, porque no había sitio para ellos en la posada».

## **Una reflexión del Papa Francisco**

«María vio muchos momentos difíciles en su vida, desde el nacimiento de Jesús, cuando “no había sitio para ellos en la posada”, hasta el Calvario. Y como buena madre está cerca de nosotros, para que nunca perdamos el valor ante las adversidades de la vida, ante nuestra debilidad, ante nuestros pecados: nos da fuerza, nos muestra el camino de su Hijo».

## **Una reflexión personal**

Piensa en el itinerario de María y en las dificultades que tuvo que afrontar, similares a las de los misioneros y los cristianos perseguidos. Reflexiona sobre cómo puedes encarnar su fortaleza y compasión en tu apoyo a estas causas. Piensa en cómo dar calor y consuelo a los que sufren.

# Nuestra Señora cumple las leyes dadas por Dios

## **Evangelio de Lucas 2: 22, 34-35**

«Cuando se cumplieron los días de su purificación según la ley de Moisés, lo llevaron a Jerusalén para presentarlo al Señor... Simeón los bendijo y dijo a María, su madre: 'He aquí que este niño está destinado a la caída y al levantamiento de muchos en Israel, y a ser un signo que será contradicho, y a ti misma te atravesará una espada'».

## **Una reflexión del Papa Francisco**

«María es la Madre del Sí. Sí al sueño de Dios, sí al cuidado de Dios, sí a la voluntad de Dios. Un sí que, como sabemos, no fue fácil de vivir. Un sí que no concedía privilegios ni distinciones. Simeón le dijo en su profecía: «Una espada atravesará tu corazón» (Lc 2,35) y así fue. Por eso la amamos tanto. Encontramos en ella una verdadera Madre, que nos ayuda a mantener viva la fe y la esperanza en medio de situaciones complicadas».

## **Una reflexión personal**

Piensa en la fe perdurable de María en medio de las pruebas, como se refleja en los desafíos de los misioneros y de los cristianos perseguidos. Reflexiona sobre cómo puedes reforzar tu compromiso de apoyo a estas causas. Contempla cómo puedes contribuir a las misiones, aportando tu ayuda espiritual y material.

# Nuestra Señora reflexiona sobre lo que Jesús hace en su corazón

## **Evangelio de Lucas 2: 43, 48-51**

«Cuando cumplieron sus días, al regresar, el niño Jesús se quedó en Jerusalén, pero sus padres no lo sabían». «Cuando lo vieron sus padres se quedaron atónitos, y su madre le dijo: «Hijo, ¿por qué nos has hecho esto? Tu padre y yo te hemos estado buscando con gran ansiedad'. Y él les respondió ¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que debía estar en casa de mi Padre? Padre». Pero ellos no entendieron lo que les decía. Descendió con ellos y vino a Nazaret, y les obedecía; y su madre guardaba todas estas cosas en su corazón». «María nos ayuda a comprender lo que significa ser discípulo de Cristo... Su primer acto fue escuchar a Dios... Siguió a Jesús, escuchando cada palabra que salía de sus labios. Guardó todo eso en su corazón y se convirtió en memoria viva de los signos que el Hijo de Dios había realizado para despertar nuestra fe. Pero no basta con escuchar. Ése es ciertamente el primer paso, pero la escucha debe traducirse después en acciones concretas».

## **Una reflexión personal**

Mientras reflexionas sobre la naturaleza contemplativa de María, piensa cómo puedes estar más atento a las necesidades de los demás, especialmente en los territorios de misión y en los lugares de persecución. Piensa cómo puedes participar activamente en el apoyo a los esfuerzos misioneros y en la defensa de los oprimidos. María se da cuenta de las necesidades de los demás, con Jesús.

# María se da cuenta de las necesidades de los demás, con Jesús

## Evangelio de Juan 2:1-5

"Al tercer día se celebró una boda en Caná de Galilea, y la madre de Jesús estaba allí. También fueron invitados a la boda Jesús y sus discípulos. Como se acabó el vino, la madre de Jesús le dijo: 'No tienen vino.' [Y] Jesús le dijo: 'Mujer, ¿qué tiene que ver eso conmigo? Aún no ha llegado mi hora.' Su madre dijo a los sirvientes: 'Hagan lo que él les diga'".

## Una reflexión del Papa Francisco

«Queridos amigos, hemos venido a llamar a la puerta de la casa de María. Ella nos ha abierto, nos ha dejado entrar y nos muestra a su Hijo. Ahora nos pide 'haced lo que Él os diga'. Sí, Madre, nos comprometemos a hacer lo que Jesús nos diga. Y lo haremos con esperanza, confiando en las sorpresas de Dios y llenos de alegría. Amén».

## Una reflexión personal

Reflexiona sobre la conciencia y la capacidad de respuesta de María ante las necesidades de los demás. Piensa cómo puedes aplicar esta atención a las necesidades de los misioneros y de los cristianos perseguidos en todo el mundo. Piensa en formas de comprometerte activamente en el apoyo a sus misiones, tanto espiritualmente como a través de actos de servicio.

# Jesús nos da a su Madre

## **Evangelio de Juan 19: 25-27**

«Junto a la cruz de Jesús estaban su madre y la hermana de su madre, María, mujer de Cleofás, y María Magdalena. Jesús, al ver allí a su madre y al discípulo a quien amaba, dijo a su madre: «Mujer, ahí tienes a tu hijo. Luego dijo al discípulo: «Ahí tienes a tu madre». Y desde aquella hora el discípulo la acogió en su casa».

## **Una reflexión del Papa Francisco**

«María... es la Madre que con paciencia y amor nos lleva a Dios, para que con su paterna misericordia desenrede los nudos de nuestra alma. Todos tenemos algunos de estos nudos y podemos preguntarnos en el fondo de nuestro corazón: ¿Cuáles son los nudos de mi vida? Padre, mis nudos no se pueden deshacer» ... Todos los nudos de nuestro corazón, todos los nudos de nuestra conciencia, pueden deshacerse. ¿Le pido a María que me ayude a confiar en la misericordia de Dios, a deshacer esos nudos, a cambiar? Ella, como mujer de fe, seguramente te dirá: 'Levántate, ve al Señor: él te comprende'».

## **Una reflexión personal**

En tus oraciones nocturnas, incluye intenciones por el bienestar de los misioneros y los cristianos perseguidos en todo el mundo. Reflexiona sobre el amor incondicional y la protección que ofrece María, y cómo puedes emularlo con tus acciones y tu apoyo a estas causas.

# Jesús se lleva a su Madre, en cuerpo y alma, al cielo

## **Apocalipsis 12: 1**

«Apareció en el cielo una gran señal: una mujer vestida del sol, con la luna bajo sus pies, y sobre su cabeza una corona de doce estrellas».

## **Una reflexión del Papa Francisco**

«El viaje de María al cielo comenzó con el “sí” pronunciado en Nazaret en respuesta al anuncio que el Mensajero celestial le hizo de la voluntad de Dios. Y en realidad es así: cada 'sí' a Dios es un paso hacia el Cielo, hacia la vida eterna. Porque esto es lo que quiere el Señor: ¡que todos sus hijos tengan vida en abundancia! Dios nos quiere a todos con Él, en su casa».

## **Oración del Papa Francisco a la Inmaculada Concepción el 8 de diciembre de 2022:**

Te traigo el agradecimiento y las súplicas  
de todos tus hijos, cercanos y lejanos.

Desde el Cielo, donde Dios te ha acogido  
ves las cosas terrenas mucho mejor que nosotros;  
pero como Madre escuchas nuestras invocaciones  
para presentarlas a tu Hijo  
a su Corazón lleno de misericordia.

Ante todo te traigo el amor filial  
de innumerables hombres y mujeres, no sólo cristianos,  
que alimentan para ti la mayor gratitud  
por tu belleza, llena de gracia y humildad:  
pues en medio de tantas nubes oscuras  
eres un signo de esperanza y de consuelo.

Una reflexión personal

Al concluir la Novena, piensa en formas tangibles de seguir apoyando la labor misionera y el bienestar de los cristianos perseguidos. Reflexiona sobre los actos de servicio, oración y defensa que puedes ofrecer. Considera la posibilidad de comprometerte a seguir rezando por la paz y apoyando a los misioneros, encarnando el espíritu de servicio y compasión.